

## **Die Integrations-Experten**

### **Berufliches Schulzentrum Alfons Goppel Schweinfurt**

„Flüchtlingschaos, -zustrom, -wellen“. Journalisten sind auf der Suche nach den geeigneten Worten, den passenden Bildern. **Ein** Thema wird zur Standardöffnung jeder Nachrichtensendung, obwohl es noch vor einem Jahr lieber verdrängt wurde. Doch nicht von **dieser** Filmgruppe. Erneut widmen die Preisträger ihren Beitrag den teils eigenen Erfahrungen als Flüchtling. In diesem Jahr gelingt es ihnen das Thema Integration humorvoll, nah und unkonventionell auf den Punkt zu bringen.

Sie greifen Vorurteile wie „Wo kriegen die eigentlich das ganze Geld her?“ selbstbewusst auf. Klischees über Deutsche wie Pünktlichkeit, übermäßiger Biergenuss und modisch fragwürdige Tennissocken werden gekonnt „verwurstet“ bzw. ad absurdum geführt.

Eine ihrer Erfahrungen ist: Integration funktioniert nicht, wenn man nur versucht die Erwartungen anderer zu erfüllen, ohne einen Platz in der Gesellschaft zu finden, der einem entspricht.

Bleibt nur eine Frage: Wer integriert hier eigentlich wen?

„Die Integrations-Experten“ erhalten den **Förderpreis der MedienLB** für einen dokumentarischen Film, der Anstöße zur aktuellen Integrationsdebatte bietet.